

# EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria

AÑO X

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 7 DE FEBRERO DE 1907

NÚMERO 1295

## AZUCAR

—DEL—

### INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

## Alberto Fait & C<sup>a</sup>

Puntarenas

Completo surtido de mercaderías para proveer: CANTINAS, PULPERIAS y TIENDAS DE ROPA.

**FERRETERIA:** Toda clase de herramientas y útiles para artesanos. Especialidad en artículos de marinería; Anclas, Remos, Jarcias, Motones & c.

Máquinas y vestidos para buzos.

**Cemento Portland** de primera clase. Unica casa que puede vender para provincias hasta 40 barriles, por haber pagado los derechos de Aduana.

En ventas al contado; nadie puede competir con los precios de esta casa.

## BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

## Harina Royal

La mejor que se importa en la República

Esta harina produce pan grande, blanco y sabroso y se vende a precio módico en el establecimiento de

### AGUSTIN GUIDO

Pídanse referencia sobre la calidad, á las acreditadas panaderías de Miguel Fulton y Man Chong Sing.

Gran depósito de arroz chino en paños y mercaderías de California

## Harina Colmena

La mejor llegada al país, con dos libras más en cada bulto. Se vende como Agencia del Molino

TEODORO ROIZ  
Puntarenas.

PAGES & CANAS  
San José.

Siempre hay grandes existencias del conocido jabón que fabricó.

## COMUNICACIONES INTERPLANETARIAS

(Especial para *El Pacifico*)

Desde la galera acelerada hasta el automóvil hay un buen salto, como desde el velón al foco eléctrico, y desde muchas cosas de antaño á otras muchas de ogaño.

Y así, es muy común oír la frasecita vulgar: "¡Si levantarán la cabeza nuestros abuelos!" El teléfono, el fonógrafo, el cinematógrafo, el automóvil, los submarinos, los globos más ó menos dirigibles, el radium . . . la telegrafía inalámbrica . . . ¡Nada, nada! ¡Brujerías! Si algún genio colosal hubiera presentado á destiempo tales maravillas, lo achicharran en calidad de hereje, después de probar que estaba en relaciones con el mismísimo demonio.

Ahora no se achicharra á nadie . . . ; pero aunque estamos ya hechos á tan asombrosas invenciones, y se dice que todo ello va á ser tortas y pan pintado comparándolo con lo que está en gestación para fin de este siglo, ó el que le siga . . . , hay siempre una sonrisa burlesca para quienes se arriesgan á hablar en serio de lo que hoy nos parece inasequible, sobre todo si se trata de negocios de tejas arriba.

Precisamente de esa clase de negocios voy á ocuparme en estas líneas; y vamos por partes.

Entre las notas curiosas que publica un periódico, leo la siguiente:

"La Academia de Ciencias de Paris, ha ofrecido un premio de 100.000 francos á quien descubra un sistema de comunicación entre la Tierra y otro planeta.

Recordamos que hace algunos años (creo que fué en 1892) una señora rica legó á la citada Academia 60.000 mil francos, destinados á sufragar los gastos necesarios para establecer comunicación directa entre la Tierra y Marte, por medio de señales.

Se presentaron varios proyectos, y fué aprobado el de Mr. Waweas, que consistía en iluminar espléndidamente á media noche una extensión de doce millas cuadradas, trazando una figura geométrica, á ver si desde Marte contestaban con otra iluminación por el estilo.

Como no llegó á realizarse aquel proyecto, tal vez porque no alcanzaban para tanto los 60.000 mil francos de la señora, es probable que colocados á rédito, se hayan convertido en los 100.000 que ahora ofrece aquel centro científico.

El 15 de septiembre del citado año 1892, el ilustre Mr. Faye leyó en la misma academia una carta de Mr. Perrotin relativa á observaciones hechas en Niza sobre el planeta Marte. Hábíase visto en su superficie ciertas proyecciones brillantes que no podían explicarse de un modo satisfactorio; se descartaba, desde luego, toda suposición de que fuese el reflejo de la luz solar sobre superficies nevadas ó nevadas, pues aquel brillo intenso aparecía en el ecuador del planeta y no en los casquetes polares.

Conviene advertir que Mr. Faye, astrónomo de universal renombre ha poco fallecido, declaró en su magífica obra *Sur l'origine du monde*, que no creía en la pluralidad de mundos habitados, siendo en esto la antítesis de Flammarion, con el que sostuvo algunas polémicas. Se limitó, pues, á decir que no era posible conocer la causa originaria de aquellos puntos brillantes con la superficie marciana; pero otros graves astrónomos insinuaron la idea de que pudieran ser señales hechas á la tierra por los marcianos. Sonrisa general de los incrédulos.

Transcurrieron los años y llegó el de 1904. El planeta Marte pasó entonces muy cerca de nosotros: á 80 millones de kilómetros. El año actual aún estará más próximo.

Antes de proseguir, no estará de más

indicar (aunque esto sea ya del "dominio público") por qué los que se empeñan en establecer comunicaciones interplanetarias, sin perfeccionar primero las de casa, se fijan especialmente en Marte.

Después de la Luna, que es una braviada de la tierra, pero sin un alma, nuestros vecinos más próximos son Marte y Venus, los que, en sus revoluciones se acercan más á este triste mundo donde la juventud es fugaz, el placer un relámpago y la paz un sueño. La señora Venus, que este verano vemos brillar á la caída de la tarde, es de muy difícil observación, porque cuando está entre el sol y nosotros, distancia mínima, apenas nos deja ver una parte pequeña de su disco iluminado; mientras que Marte, cuando está más próximo á la tierra, hállase en el mismo caso que la luna llena, completamente alumbrado por el sol.

Por eso ha sido posible dibujar mapas muy exactos de Marte; los de Venus son tan rudimentarios y dudosos que no merecen el nombre de tales.

En 1905 hacía ya más de un año que Marconi había instalado en Cape Clear, parte occidental de las islas británicas, una estación de telegrafía sin hilos, que continúa funcionando muy bien.

Y he aquí que en aquella estación comenzó á observarse un fenómeno extraordinariamente raro y curioso.

Todas las noches, de doce á una, se recibía (y no sé si seguirá aún recibiendo) un enigmático despacho, una comunicación incomprensible, indecifrabla absurda, compuesta de signos que forman una palabra desconocida, imposible de hallar en ningún vocabulario terrestre, que no corresponde á ningún idioma humano. Y siempre la misma.

Esto no sucedió durante unos cuantos días, sino dos años consecutivos, sin dejar en blanco una sola noche; idéntica palabra á idéntica hora.

¿Quién enviaba ese despacho? ¿Quién era el incógnito telegrafista?

Primera é inevitable sospecha: Algún guasón empedernido y tenaz, que gozaba los imposibles obligando á los sabios á darse de calabazadas para desentrañar el misterio . . .

Se consultó al inventor, á Marconi. Éste vaciló mucho antes de aventurarse á declarar su pensamiento; pero al fin, con cierta timidez, dijo que . . . ¡quien sabe, quizás podrían ser los habitantes de Marte los que, aprovechando la nueva invención (por ellos sin duda conocida), se dejarían de señales luminosas para utilizar ese rápido y poderoso agente universal que aquí llamamos electricidad.

Por último, y para acabar de convenirnos de que la cosa va de veras, dico *El Mundo Ilustrado* de la Habana, en un artículo que titula *Al habla con Marte*:

"Marconi y Tesla han pensado ya en esto (en comunicarse con los marcianos), y están resueltos á lanzar sobre Marte chubivios de electricidad por medio de sus aparatos, apenas esté disponible la instalación que se está haciendo en el Niágara, capaz de suministrar en forma de fluido un billón de caballos de fuerza. Con esto, y con los nuevos medios de disparar la corriente en una sola línea á través del espacio, los hijos de Marte serán ventajosamente alcanzados, y si tienen allá algo que pueda ser influido por la electricidad, tendrán que observar las señales que se les hará desde la tierra.

"Si son inteligentes y han progresado, como Marte es un mundo anterior á la tierra, ayudarán á dar sentido á esas señales, á interpretarlas, como cuando se enseña á sordo-mudos. Se vencerán las dificultades del idioma, y tal vez el primer mensaje que nos remitan ya descifrable, esté redactado en estos términos: Hace diez mil años que les estamos llamando."

RAMIRO BLANCO.

## EL PACIFICO

## La salud es lo primero

Como recordarán nuestros lectores, el señor Presidente de la República, en su conferencia con los señores Municipales de este cantón, recomendó en primer término el ampliamiento del radio de acción del cuerpo de higiene pública, como que ella es la base principal sobre que descansa el progreso material de Puntarenas y las altas simpatías que por este puerto se tienen y se desarrollan cada día más.

Este municipio, de acuerdo unánimemente con el primer Magistrado de la Nación, reunido antier noche, trató de preferencia ese vital asunto y acordó:

Aumentar el personal del cuerpo de higiene, por ahora á quince peones, señalando á diez de ellos un sueldo mensual fijo, y determinó que los otros cinco ganen \$1,25 diarios, debiendo darle de alta el jefe de higiene siempre que el servicio lo demande.

Una de las razones que se tomaron en cuenta, fué la necesidad de mantener mayor vigilancia sobre los solares cuyo aseo no ha llegado todavía á la perfección que es de desearse, y el estar al recibirse una máquina de fumigar contratada por el Gobierno, la cual se encuentra en San José y cuyo precio monta á (\$17.000) diecisiete mil colones, más ó menos, máquina que fué pedida expresamente para este puerto y que, como es natural, exige un personal adecuado y suficiente para manejarla.

Esta es una prueba evidente de que en realidad se tiene en el gobierno interés particular por mejorar cada vez más la condición general del puerto, es decir, se le prepara—según la expresión del señor Presidente—para que reciba la investidura de punto terminal del ferrocarril, á que está llamado, y muy en breve.

Como en este puerto causaron una general fuerte impresión en los ánimos pesimistas, y hasta en los optimistas, los conceptos de la carta de don Manuel Cano con motivo de la orden de llevar directamente á Caldera el estudio sin atender á la indicación de la ruta fácil y natural, debemos decir á nuestros lectores, que el señor Presidente hizo la travesía esa, bajó á Caldera después y por último fué á Tivives.

Conoce, pues, todas las peculiaridades de esos puntos que tienen contacto con la obra en cuestión y puede, por lo tanto, argumentar con pleno conocimiento de causa en pro ó en contra de lo que le llegue en consulta ó le sea objetado al proyecto que obtenga su aprobación, y bien sabemos cómo está él animado de sanos propósitos de progreso para nuestra localidad.

En nuestro próximo número diremos la última palabra relativa á este asunto de tan vital importancia, esto es, la última impresión recogida por el señor Presidente y cuyo informe se nos ha ofrecido por persona perfectamente conocedora de ello.

## CORRESPONDENCIAS

## DE LIBERIA

Para *El Pacifico*.

## Párrafos

*Hecho de sangre.* Nunca faltan las peripecias militares, ni las comedias ensayadas. En tiempo del Comandante Centeno, en que se dice, sólo se veían estos movimientos, los atribuían á la poca popularidad de que gozaba en aquella vez, y temía al prestigio poderoso de que disponía el partido republicano de aquella época, hoy relegado al círculo «Unión Guanacasteca» en su mayor parte, sin respetar pacto político alguno. Ahora vemos nuevas peripecias militares: ¿á quién se le teme? ¿La Comandancia y militares en actual servicio, con muy pocas excepciones, no pertenecen al bando de la «Unión Guanacasteca»?

¿Será que está *Chindo* en Las Ciruelas?

—¿Por qué se caza gato por liebre? En la noche del sábado, dos del corriente, fué gravemente herido por el policial Abel López, el individuo José Lozano, tomándolo por equivocación por un criminal fugitivo á quien se perseguía. La acción de la autoridad, á nuestro juicio, se reduce en casos análogos, á hacer rendir el arma á quien la porte, antes de disparar el revólver como lo hizo el policía López en perjuicio de Lozano causándole una grave lesión en un brazo. El herido está en el Hospital é informaremos sobre su gravedad, y si las casualidades continúan.

VERITAS.

3 de febrero de 1907.

## Sección municipal

Sesión (II) segunda ordinaria celebrada por la Municipalidad de este Cantón á las siete y cuarto de la noche del 5 de febrero de 1907 con asistencia á los Regidores propietarios don Agustín Guido y don F. de P. Amador y suplente don Fernando Jiménez bajo la presidencia del primero. Asistió el señor Gobernador y el Sindico por el Cantón Central.

I  
Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada y firmada.

II  
Traído á la vista el memorial presentado por don Lorenzo Canessa Scott solicitando se le permita construir un galerón de zinc para resguardar la sal durante la temporada de verano, se acuerda: acceder á la solicitud, bien entendida que el señor Canessa queda en la obligación de hacer derribar el galerón al primer requerimiento de esta Municipalidad, aunque no haya concluido la estación del verano. El señor Gobernador queda facultado para otorgar el mismo permiso á los demás que lo soliciten con la condición dicha y siempre que sean negociantes de sal con depósito en el mercado.

III  
Puesta á discusión la solicitud hecha por los señores R. Obando, Manuel Sihg & Co. y otros, á fin de que se les exima del pago de \$85 impuesto adicional al destace de cerdos, se acuerda: aplazar su resolución.

IV  
Visto el memorial del señor Daniel Murillo, en que pide se ordene la reapertura de una calle en Sarmiento, se acuerda: pedir informe al señor Gobernador.

V  
Leída la nota del señor Agente Principal de Policía de Chomes,

## Para negocios, | Para familia

## Ó PARA AMBAS COSAS

Alquiló desde el primero de Abril próximo, ó desde antes si así se desea, la casa que actualmente ocupa con su negocio don Miguel Beirute, está en la calle del estero, próxima al muellecito, en frente del almacén de don M. J. Torres.

Puntarenas, febrero 6 de 1907.

S. SARAVIA.

## SORBETES O HELADOS

Los hay todos los días, desde la 1 p. m., de diversos jugos y siempre muy bien preparados en la refresquería **LA EUREKA**.

Cantina, abastecida de los mejores vinos y licores extranjeros y hielo al por mayor y menudeo.

## De Cómoda manera

De muy buena calidad tengo á la venta Cal de piedra que doy á cinco colones y medio la fanega; pero que por partidas grandes, rebajo en relación con la cantidad.

Vendo también una embarcación de 10 toneladas y otra de 3, en perfecto estado de servicio.

Felix Rivera P.

## Novedades Japonesas

Acabamos de recibir, importadas directamente,

## ENTRE OTRAS COSAS:

Géneros de seda	☪	☪	Géneros de algodón
Adornos artísticos	☪	☪	Porcelanas
Juguetes	☪	☪	Abanicos
Cuadros de preciosas vistas orientales—Colgaduras—Faroles de movimiento—Objetos de Laca—Bibelots—Tarjetas postales, gran especialidad.	☪	☪	Ropa de seda confeccionada para caballeros y señoras, y gran variedad de artículos de fantasía.

Todo á precios sin competencia  
VISITAD NUESTRO ALMACÉN Y OS CONVENCERÉIS

**Man Chong Sing & Co.**

Importadores y Exportadores  
Puntarenas, enero de 1907.

## Jabonería Santa-cruceña

Bajo la hábil dirección de un industrial extranjero, profesor en el oficio, he establecido en esta localidad, desde el 1° de diciembre próximo pasado, una

## Gran Fábrica de Jabones

montada con todos los adelantos modernos y provista de gran cantidad de materiales de primera clase.

Ofresco al comercio del Guanacaste en general, jabones de primera clase y á precios bajos.

Tengo siempre una buena existencia para atender prontamente los pedidos que se me hagan.

**Manuel Alán**

Santa Cruz, enero 1° 1907.

**Dr. Juan J. Angulo** ☪ **Dr. Amancio Sáenz**  
CIRUJANO—DENTISTA ☪ MEDICO—CIRUJANO

## Horas de consulta

De 8 á 10 a. m., y de 12 m. á 4 p. m. De 12 m. á 4 p. m., frente en sus servicios profesionales al público, en la calle del Comercio, casa de don Serafín Saravia.

**HARINA DAYTON**  
**SIEMPRE LA MEJOR Y LA MAS BARATA**  
SE VENDE COMO AGENCIA DEL MOLINO POR  
**S. SARAVIA**

COX & Co  
SAN JOSÉ Y ALAJUELA PUNTARENAS  
Agentes Generales para Costa Rica.

en que pone de manifiesto la necesidad de nombrar un Secretario para aquella oficina, debido al mucho trabajo que tiene, se acuerda: suspender su resolución hasta tanto el estado de los fondos del distrito de Chomes, permita hacer la nueva erogación.

Abiertas las propuestas hechas para instalar dos tanques y trasladar la bomba y molino que proveen de agua el parque de la «Victoria» y discutidas ampliamente, se acuerda: aceptar la de don Mauro Oviedo por ser la más favorable á los intereses de este ayuntamiento, y autorizar al señor Gobernador para que haga el contrato respectivo.

## VII

Comisionase al señor vicepresidente Municipal para que á nombre de esta Corporación, celebre con el gobierno nacional el contrato de arriendo del edificio conocido con el nombre de «Palacio Municipal», excepción hecha del salón de sesiones, y del edificio ocupado por el Juzgado Agencia Principal de Policía y Agencia Fiscal, entendido que la Municipalidad cede un arriendo dichos locales por cinco años y por \$150.00 ciento cincuenta colones mensuales.

[Continuará].

## INFORMACION

### Otro Pic-nic

Según estamos informados, la señora esposa del señor Presidente, va á corresponder á la sociedad puntarenense obsequiándola con un pic-nic á Rompe-Bote el domingo próximo.

### La Banda de Alajuela

Muy buena impresión causó aquí la Banda de Alajuela: tocó antier el recreo en la playa y la retreta en la calle, frente á la habitación de la familia del señor Presidente, y ambos actos fueron muy concurridos y aplaudidos.

Ayer tarde regresaron, llevan todos los miembros de ese cuerpo, la aprobación por su trabajo y el agradecimiento de los porteños por esa agradable visita hecha por ellos espontáneamente.

### Solicitud de local

Se necesita una casa apropiada para instalar la escuela de varones de esta ciudad durante el curso lectivo de 1907. Autorizado por la Junta de Educación, oigo propuestas á este respecto.

F. DE P. AMADOR,  
Presidente.

### Los que viajan

Hoy regresó de su hacienda Tenorio, donde se había quedado dándole una ojeada á sus valiosas propiedades, el señor Ministro de Gobernación don Pánfilo Valverde.

—De la capital llegaron á pasar una temporada la apreciable señora doña María de Vars v. de Argüello y sus hijas las señoritas Cristina y Marianita.

—También llegó nuestro amigo don José Oviedo Villalta y familia, á pasar una temporada.

—Del Sardinal están aquí don Gustavo Duarte y don Juan Casas.

—De su excursión por el Guanacaste regresaron los jóvenes Elías y Macabeo Vargas.

—Están entre nosotros desde hace algunos días, los Leños, don Mariano Alvarez Melgar y don Elías Castro Urefia.

—Partirá mañana definitivamente á la capital, don Ernesto Guavara.

### Injusticia de la justicia

Ayer salió del presidio de San Lucas, José Alvarez Jaen, honrado vecino de Santa Cruz, después

de cumplir la pena de dos años de reclusión á que fué condenado por homicidio en la persona de Hilario Molina.

Alvarez Jaen fué siempre un joven de correcta conducta, y á la fecha del desgraciado incidente era notificador del Juzgado del crimen de Santa Cruz.

Molina observaba conducta incorrectísima, tanto que había dado muerte en el propio Santa Cruz á una mujer con la cual llevaba vida marital, y á la madre de esta, es decir, á su suegra de pega.

Se le procesaba por ese delito y Alvarez le había notificado algunos autos: es el pecado, seguramente, por el cual en una noche de parranda y de bochinchas lo atacó dándole medio muerto de una horrible herida con cruceta en la sien izquierda.

Entonces Alvarez le disparó con su revólver un tiro al aire y al ver que no se contenía, dos más con los cuales lo ultimó.

Esta lucha fué presenciada por muchos. Alvarez mató en regla. La prisión fué injusta.

### A propósito de injusticias

Siempre que tropezamos con esas injusticias legales, es decir, injusticia en nombre de la ley, se nos viene á la memoria el recuerdo de Alejandro Silva, ese desgraciado que purga en el presidio de San Lucas un delito de que él, en realidad, no es directamente responsable.

Bastante ha sufrido ya. La hora de la justicia debe sonar para él. Al Poder Ejecutivo toca corregir aquel error.

### Fin del Ñato

Ayer, á eso de las 11 a. m., el individuo Rafael González, según se creyó, vecino de Heredia, que por mucho tiempo fué policial en esta ciudad, muy conocido por el Ñato, falleció ahogado en Piedras Negras, jurisdicción de Manzanillo.

González padecía de constantes ataques; había estado en el hospital hasta hará unos 15 días y se dirigió á Manzanillo á restablecer, á casa de la señora Guadalupe Rosales.

Ayer, á la hora indicada, fué al pozo, que tiene unas 15 varas de profundidad, tomó agua y en ese momento le dió el ataque, tropezó en el brocal y se fué al fondo. Como estaba atacado no pudo salvarse.

Lo sacaron en seguida y á las 4 a. m. de hoy fué traído el cadáver á esta ciudad.

### Función de beneficio

La que dió anoche la Compañía Lucania á beneficio de la ermita de San Rafael, fué muy concurrida y por lo tanto, de benéfico resultado práctico.

Esta famosa compañía dará esta noche su última función y mañana emprenderá viaje á Panamá. Ha hecho grandes rebajas en sus tiquetes y por lo tanto pueden ir á verla trabajar hasta los más escasos de vil metal.

### Que habrá de eso?

Se nos ha denunciado que anoche fueron cogidos unos cuantos jugadores infraganti.

Que hubo una tentativa de asesinato con amenazas de robo.

Que en una cartera de alguien que se creía poseedor de un revólver perdido á un policial le encontraron entre sus papeles una cifra igual exactamente al número del revólver.

¿Podiera la policía decirnos qué hay de eso?

### Venderlo ó destruirlo

Sabemos que ha sido resuelto por el señor Presidente acabar con nuestro vapor de guerra nacional Turrialba, ya sea por venta que logre hacer, ya sea por destruc-

## El Pintor Sáenz

Ofrece sus servicios al público en el ramo de pintura, en decoraciones finas y trabajos ordinarios, así como afinación de toda clase de muebles.

Especialidad en el trabajo de rótulos.

Informes en la Redacción de *El Pacífico*.

### A los enfermos

Pongo en conocimiento de mi clientela y del público en general, que estaré en esta ciudad todos los lunes y sábados y que las horas de consulta serán de las 10 a. m. á las 2 p. m. en casa de don Domingo Antonio Enriquez.

Luis Montiel

### Otro bote encontrado

Entre el muelle y Pan de Azúcar hallóse, en la mañana de ayer, un bote grande, viejo, que está depositado en esta capitania. El que tenga derecho á dicho bote, debe presentarse hasta el 24 de marzo venidero, día en que será subastado no hallándose su dueño legítimo.

El Capitán de Puerto,  
F. Rohrmoser.

## DE OCASION

En buenas condiciones vendo en el *Estero del Barco*, un kilómetro antes de llegar al puerto de Manzanillo, un cómodo desembarcadero, construido á mis expensas, que consta de un muelle firme y seguro, una espaciosa bodega con capacidad para 400 qq. y un terreno cerrado como de 40 manzanas, de las cuales 5 manzanas están bien cultivadas de zacate guinea y numerosos árboles frutales próximos á dar cosecha. El precio de la finca es irrepudiable, por lo ventajoso para el comprador.

Para pormenores entenderse con el propietario,

ALEJANDRO APÚ.

Puntarenas, enero 26 de 1907.

## Sacos para sal

Marca "Sal del Colorado"

Con capacidad para 52 kilos, clase superior, vende al por mayor en este puerto,  
TEODORO ROIZ

## AVISO AL PÚBLICO

que he comprado al señor León Chiwan su establecimiento que tenta en esta ciudad situado en la esquina noreste de la Plaza Principal, lado del Mercado, y que es con el señor Chiwan con quien deben entenderse sus acreedores para el arreglo de sus cuentas.

JUAN JIMÉNEZ Q.

Esparta, enero 11 de 1907.

## LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTES EN GENERAL

Al menudeo ofrece á su clientela los precios más bajos de plaza y al por mayor en condiciones liberles.

—Renueva constantemente las mercaderías.

—Se compran Pielas, Hule, Cedro y Perlas.

Agencia exclusiva para este puerto y Guanacaste de los sabrosos confites de «Torrens.»

Salvador Arauz.

## Hotel Internacional de Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto, el más próximo al muelle, estación del ferrocarril y compañía de agencia. Para mayor comodidad de mis clientes he abierto una sucursal al frente, en los altos de la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal—*el aseó y esmero en el servicio*, es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños de aspersión, gratis para los clientes, precios módicos y condiciones especiales para familias. Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

FERNANDO MAGRI—Admor. y propietario

## HOTEL COLOMBIANO

de propiedad de las señoritas Alvarados

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo os preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos de veraneo.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias

ción que llegara a cabo en breve, sacando de él todo lo aprovechable.  
 Tal noticia ha transido de dolor el alma de nuestro excelente amigo el popularísimo Capitán Fradón, quien nos ha dicho que antes de que tan inhumano destroz se lleve a cabo, partirá para el interior a procurar que su dolor sea menos intenso no presenciando el trágico fin de ese ser desgraciado sobre el cual ha gravitado durante quince largos años.

**Laguna al Golfo**

Ha sido nombrado Secretario de la Jefatura política del Golfo Dulce don Gregorio Laguna. Prestó ayer el juramento legal y partirá mañana para el Golfo.

Que tenga allá felicidad y salud.

**Bibliografía**

Acabamos de recibir el número de diciembre del Boletín Bibliográfico y literario de la librería hispanoamericana de París. Con este número nos suplica la casa informemos que a principios del año ha cambiado de dirección, debiéndosele dirigir ahora las cartas al número 37 (treinta y siete) de la rue de l'Abbé Grégoire, París, ó. El número que tenemos á la vista contiene, entre otras cosas, una interesante colección de manuales y libros técnicos para toda clase de oficios.

**Matrimonio en Cañas**

Hemos recibido la siguiente esquela:

«Eduardo Salazar y Lupita F. de Salazar, tienen el honor de participar á Ud. el próximo enlace de su hermana Ester, con el señor don Gerardo Martínez, é invitarle para la ceremonia que se celebrará el día 8 de febrero, á las 7 a.m. en la Iglesia Parroquial de esta población.

Cañas, 27 de enero de 1907»

Anticipamos á los futuros esposos nuestras frases de felicitación, que dárselas quisiéramos personalmente después del sacramento.

**Casino de Puntarenas**

Los propietarios de este acreditado establecimiento, hacen saber al público, que lo ponen en venta en buenas condiciones.

Punts. 22 de enero de 1907.

**Y nada de aquello**

Van pasando los días, la época de abrir las escuelas se acerca, la

fecha para establecer las conferencias pedagógicas, el 4, pasado; y ni ha llegado aún el señor Inspector, ni las conferencias han dado principio; y esto, que según sabemos, los exámenes se deberán practicar el 18 del corriente.

Alguna imperiosa necesidad retiene en Abajuela al señor Chaverri, pues él ha sido siempre un empleado cumplido, y aquí nadie quiere servirle de Cirineo.

**Después de todo...**

En esta ciudad se encuentran solamente seis maestros, y de éstos, sabemos que la señorita Rosita Moya no continuará en el magisterio, pues tiene resuelto su traslado a la capital.

En cambio, sabemos que doña Julia de Suñer, maestra titulada y que algunos años ha estado sirviendo varios grados, desea ahora volver á formar parte del gremio y ésta sí asistiría á las conferencias pedagógicas.

Después de todo, habría solo seis asistentes á esas conferencias y en diez días como faltan para los exámenes no tendrán tiempo ni para enterarse de las mil y una tesis que se exigen en el cuadro respectivo.

Explicaciones, ni por obra de milagros.

Primer paso hacia el fin, primer fracaso.

**Vaya una renta**

Ayer tomó posesión del cargo de inspector de las bucerías, para que fué nombrado, el señor Ireneo González, y según nos informan, devenga el sueldo de cien colones mensuales.

Hagamos números:

¢ 50.00 mensuales al Tesorero, son cabalitos, al año.... ¢ 600 00

¢ 100.00 mensuales al Inspector, son al año, salvo error ó omisión, ..... 1,200-00

Total..... ¢ 1,800 00

Productos de las patentes en el año que acaba de pasar..... ¢ 2,226.80

Saldo..... ¢ 426.80

Como es natural que este inspector necesite para inspeccionar, un hote y tres ó cuatro marinos, amén de ciertos otros gastos imprevistos, el saldo, forzosamente será negativo, es decir, arrojará una pérdida de la que tendrán que repartirse las municipalidades de Esparta, de aquí y del Departamento, si el Ejecutivo no lo remedia.

**JOSÉ AMADOR URIZA**

— AGRIMENSOR —

Ofrece sus servicios en todo lo relativo á la profesión, como medidas de fincas y terrenos, nivelaciones para conducción de aguas, divisiones de mortuales, deslindes, trazados de caminos, títulos supletorios, haciéndose cargo de la tramitación hasta entregar el título, y en fin, todo lo concerniente á

INGENIERIA CIVIL.

Dirección — JOSÉ AMADOR URIZA. — PUNTA RENAS.

**BESTIAS FINAS**

( 10 )

fuertes y de refresco, tiene para alquilar á los pasajeros, entre Esparta á Santo Domingo de San Mateo y viceversa, Vicente Alvarez.

Esparta 1º de diciembre de 1906

{ A Cada Uno lo Suyo }

¿Quereis pasar una temporada agradable? Venid al Hotel Español

El Buen Gusto

Donde encontrarán comida variada y un servicio inmejorable. La comida de este magnífico hotel está á cargo del propietario

Feliciano Lopez.

**FÁBRICA DE FIDEOS**

“La Comercial”

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Agente único en este puerto C. A. HOWES.

Vende al ínfimo precio de VEINTE REALES cada caja de 12 libras

FABRICA DE JABONES

DE

**TEODOBO ROIZ**

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella

Se vende en todas partes.

Puntarenas, 1º de enero de 1906.

**ITINERARIO**

que seguirán los Vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía, durante el mes de Febrero de 1907

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS, BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO

SERVICIO ENTRE PUNTARENAS Y PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO

FECHAS	Salidas de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salidas de		Salida de Bebedero y Manzanillo (Retorno)		Fechas	Salida de		Salidas de Pto. Jesus (Retorno)	Salidas de Manz. (Retorno)
				Punts.	Manzanillo	Punts.	Manzanillo					
Viernes 1	10 p. m.	6 a. m. del 2	Miérts 6	2 a. m.	5 a. m.	12 m.	5 p.m.	Sáb. 9	5 a. m.	8 a. m.	12. m.	3 p. m.
Lunes 4	1 a. m.	9 a. m.	— 13	9 a. m.	12 m.	6 p.m.	11p.m.	— 23	4 a. m.	7 a. m.	11. m.	2 p. m.
Viernes 8	4 a. m.	12 m.	— 20	2 a. m.	5 a. m.	12 m.	5 p.m.					
Lunes 11	7 a. m.	3 p. m.	— 27	8 a. m.	11 a.m.	5 p.m.	10p.m.					
Viernes 15	11 p. m.	7 a.m. del 16										
Lunes 18	1 a. m.	9 a. m.										
Viernes 22	3 a. m.	11 a. m.										
Lunes 25	6 a. m.	2 p. m.										

**OBSERVACIONES**

Sábados, 2 y 16, extraordinarios á Manzanillo, si el tráfico lo demanda—No se embarcará carga sin estar satisfecho el flete.—Los garrafones serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

**TARIFA de pasajes y fletes**

Pasaje de 1º á Ballena y Bedero y Ptº Jesús ¢3-00  
 Id. „ 2º id. id. id. .... 2-00  
 id. „ 1º á Manzanillo ..... 2-00  
 id. „ 2º id. .... 1-00

Niños menores de 10 años medio pasaje.

**LA EMPRESA**

Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Jesús. ¢ 050  
 « quintal carga á Manzanillo..... 050  
 « garrafón lleno (15 litros) á id. id. id. .... 025  
 « « vacío á Bebedero, id. id. id. .... 015  
 « cada pie cúbico « « « « 025  
 « cada montura..... 025

Int. de «El Pacifico»